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西南大学组建10周年暨办学110周年校庆公告
（第2号）

西南大学组建10周年暨办学110周年校庆重
要活动安排（4月15日至18日）

一、庆祝大会
西南大学组建10周年暨办学110周年庆祝大会
时间：4月18日上午；地点：中心体育馆
二、文艺晚会
1、学行天下铸华章——西南大学组建10周年

暨办学110周年文艺晚会
时间：4月17日晚；地点：中心体育馆
2、琴瑟和声报春晖——西南大学校友汇报演出会
时间：4月18日晚；地点：音乐演奏厅
三、院士校友报告会
袁隆平等院士做学术报告
时间：4月17日全天；地点：光大礼堂等
四、论坛与会议
1、“百年教师教育”论坛
时间：4月17日全天；地点：国际学院报告厅
2、“百年农业科教”论坛
时间：4月17日全天；地点：经济管理学院报告厅
3、第20届国际柑橘病毒学家组织会议
时间：4月10日—15日；地点：柑桔研究所报告厅

4、第七届中国畜牧科技论坛
时间：4月—5月；地点：荣昌校区
5、西南大学理事会成立大会
时间：4月17日下午；地点：东方红会议厅
6、西南大学2016年校友工作会
时间：4月18日下午；地点：桂园宾馆
五、展览与仪式
1、吴宓旧居陈列展开展仪式
时间：4月15日下午；地点：吴宓旧居
2、校庆纪念园开园仪式
时间：4月15日下午；地点：校庆纪念园
3、西南大学校史馆开馆仪式
时间：4月16日上午；地点：博物馆
4、西南大学组建10周年成就展开展仪式
时间：4月16日上午；地点：博物馆
5、“校友看世界”大型图片展开展仪式
时间：4月16日上午；地点：博物馆
6、校庆书画献礼展开展仪式
时间：4月16日上午；地点：博物馆
7、西南大学校史丛书暨校庆纪念邮品首发式
时间：4月17日下午；地点：博物馆

8、《袁隆平自传》赠书暨《袁隆平传》首发式
时间：4月17日下午；地点：光大礼堂
9、西南大学西塔学院揭牌仪式
时间：4月18日下午；地点：西塔学院
10、“文化名人与民族精神”主题展开展仪式
时间：4月15日上午；地点：博物馆
六、其他
1、西南大学百年校史知识竞赛（决赛）
时间：4月15日晚；地点：光大礼堂
2、“天生结缘 情牵西大”校庆游园活动
时间：4月18日下午；地点：第三运动场
联系方式
单位：西南大学校庆办
地址：重庆市北碚区天生路2号
邮编：400715
联系电话（传真）：（023）68367860
E-mail：swuxqb@swu.edu.cn
校庆专题网站：http://2016.swu.edu.cn
资金捐赠账户名称：重庆西南大学教育基金会
账号：390101010022687
开户行：重庆银行北碚支行

缙云春风，嘉陵暖潮。莺飞草长，百花齐芳。
自西南大学组建10周年暨办学110周年校庆1号公

告发布以来，校庆筹备工作得到各级领导、海内外校友和
社会各界友好人士的热切关注和大力支持，各项筹备工
作进展顺利。我们谨致以诚挚的谢意和崇高的敬意！

现定于2016年4月15日至18日举行系列庆祝活动，
热忱欢迎和衷心期待广大校友、各界宾朋相约缙云山麓，
聚首嘉陵江畔，重叙桑梓情深，共铸梦想新篇！

含弘光大，继往开来；特立西南，学行天下。
校庆活动旨在传承历史、总结经验、凝聚力量、促进

发展，将本着隆重简洁、热烈质朴原则，注重建设性、文化
性、学术性和情感性，努力办一次有底蕴、有品位、有内涵
的校庆。

我们深信：这是一次寻梦之旅，一次友谊之旅；更是
一次春天的聚会，一次希望的盟约！

亲爱的校友，全校师生员工热忱期盼您回家！
特此公告，敬祈周知。

西南大学
2016年3月16日

晋级华夏国际葡萄酒城物联网平台价值观：品质、品味、专业、责任、共赢

使命：让葡萄酒成为大众消费品，为人类健康而努力！

愿景：建设葡萄酒平台，引领中国葡萄酒时尚，成为世界一流的葡萄酒企业

人世代谢，美酒长存。葡萄酒文化已成为一种独特的风范，代表着一种历史传承，更代表着一种价值。

晋级华夏国际葡萄酒城物联网平台总部位于北京，已实施运作项目东北大区沈阳6万平方米线下体验酒城

的主体及基础建设已完成，并进入室内装修阶段，将汇集国内外知名葡萄酒酒庄、酒厂千余家，内设酒具区、

品鉴区、酒文化区、葡萄酒超市区、进口食品区，引进并入驻30多家专业中西餐品牌直营店、承接国内外大型

旅游团体、并设有旅游纪念品购买区等；同时规划建设大型仓储恒温恒湿葡萄酒物流配送中心，位于沈阳北二

环旁，占地面积70亩，距离葡萄酒城10分钟车程，交通便捷，30分钟直达高速、机场、火车站、地铁站等，

一期1万平方米仓储库已进入室内设备安装及装修阶段，二期仓储库正在规划中。

总部地址：北京市朝阳区东三环中路39号院（国贸）建外SOHO9号楼32楼-05号

晋级华夏：打造一流的葡萄酒城物联网平台
北京晋级华夏科技有限公司以诚信商道为宗旨，致力于文化、教育、实业发展，先

后创建了经贸、文化、电子商务、健康、餐饮等产业，致力于“欢喜与融合”“同体与共
生”“尊重与包容”“平等与和平”等发展理念，立志于葡萄酒物联网平台建设,共同打造
国际葡萄酒健康事业平台。

效果图效果图

日前，中国央行副行长陈雨露在全
国两会期间对于大额人民币的传言给出
了确切回应：央行尚没有发行大面额人
民币的打算。对此，专家指出，货币面
值的大小要充分考虑到一国的经济情况
与居民使用的便利性。货币面值并非越
大越好，就我国而言，不存在发行大额
钞票的必要性。此外，考虑到安全性以
及技术的发展，电子化交易完全可以满
足未来大额交易的需求，而这也应该是
未来发展的大方向。

币值并非越大越好

纵观人民币的发行历史，大额面值
的人民币一直十分罕见，在已经发行的
五套人民币中，只有第一套人民币有过
最大50000元的面额，而这也是出于当时
特殊经济情况的考虑。在此之后发行的
四套人民币中，没有出现过最大面值超
过100元的。

近年来，关于发行更大额面值人民
币的声音时有出现，甚至有人在网上贴
出了“第六套人民币”的大额钞票样票。

大面额人民币真的如此有吸引力？
“货币面值并非越大越好。一国货币面值
的大小是由多种因素共同决定的，一般
要考虑到该国商品经济发展的情况、币
值的稳定性以及使用的便利性等，其中
居民的使用习惯是一项重要的考虑因
素。”中央财经大学中国银行业研究中心
主任郭田勇在接受本报记者采访时说，
人民币若发行像千元这样的面额，不仅
会遇到使用量小的问题，还可能造成交
易的不便。

而看看欧美这些发达国家货币面值
的发展史，可以发现，这些国家也很注
重货币面值的稳定性与居民的使用习
惯。美国已经维持了几十年100美元的最
大面额，欧元从问世到现在，一直保持
最高500欧元的面额。我们很少听到这些
经济体讨论要发行大额面值的问题，相
反，这些经济体内甚至有些官员、专家
正提议要废除 100美元与 500欧元的大额
面值。

“大钞”尚无市场需求

大额钞票在一些世界其他经济体也
有出现，不少国家至今仍在使用，但这
主要还是基于一国的实际发展情况。郭

田勇指出，一般而言，一国选择推出大
额面值的货币主要有两种可能，一种是
该国出现了严重的通货膨胀，该国央行
被迫选择发行大额货币；另一种是该国
财富出现了急剧增长，甚至出现了货币
紧缺的情况。

那么我国是否存在这样的需求呢？
郭田勇指出，我国目前CPI（居民消费价
格总水平） 走势温和，并不存在通胀的
风险。我国经济目前基本维持在 7%左右
的中高速增长，居民财富增长相对稳
定，货币供给正常。所以，我国目前并
没有发行大额面值人民币的必要。

此外，突然发行大额钞票很可能加
剧通胀预期，扰乱整体经济的发展秩
序。专家指出，大额钞票更容易给群众
一种心理暗示，那就是手上的钱“越来
越不值钱”了，而一旦预期形成，就可
能导致物价的上涨。

兴业银行首席经济学家鲁政委此前
表示，发行大额的人民币应该还是不合
适的。一个主要原因是，目前对于经济
当中大额的交易需求，实际上网上支付
及移动支付已经能满足需求，没有必要
发行大额人民币来支持所谓的大额交
易，而且大额人民币在面对假钞的情况
下也使鉴定成本上升，人们对于收到大
额人民币的假钞担忧尤甚，同样会提高
交易成本，所以发行大钞要谨慎。

试点推行1元硬币

日前，中国人民银行济南分行发布
消息称，今年山东省将在部分地市启动
实施“1元券硬币化工程”，在山东5个城
市停止向商业银行投放1元券纸币。陈雨
露表示，先在一些地方试点，然后逐步
推广。

对此，郭田勇指出，推动1元人民币
硬币化主要还是为了使日常交易更加便
利。1元硬币在耐用性及保存方面有不少
优势。现实生活中，地铁、自助售货机
等在使用硬币方面也很方便。

不少专家认为，1元纸币退出流通只
是“前奏”，随着技术的进步，电子化交
易将成为主流。郭田勇表示，依托于网
上消费、网络支付以及移动支付，电子
化交易的条件正在逐渐成熟，未来无论
是货币还是支付方式都会逐渐走向电子
化方向。

据了解，我国央行正在研究发行
“数字货币”。“纸币技术含量低，从安
全、成本等角度看，被新技术、新产品
取代是大势所趋。”中国人民银行行长周
小川说，央行发行的数字货币目前主要
是替代实物现金，降低传统纸币发行、
流通的成本，提高便利性。
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新华社日内瓦3月15日电（记者凌馨） 瑞士
中小企业联合会负责人汉斯－于尔里克·比格勒近
日在接受新华社记者采访时表示，中国经济仍具
备强劲动力，瑞士中小企业看好中国市场。

比格勒说，今年中国经济增长预期目标为
6.5％－7％，这意味着中国经济仍具备强劲动力。
瑞士中小企业越来越清楚地意识到中国经济发展
对自身的重要意义，中国经济增长前景更坚定了

瑞士企业对中国经济的信
心。

他说，瑞士中小企业联
合会正着手策划设立瑞中商

务理事会，主要为两国企业往来搭建新的互动平
台。这是瑞士方面对中国企业释放的积极信号，
希望能为双边企业合作提供便利。

他说，瑞士中小企业联合会代表99％的瑞士企
业和 2/3瑞士劳动者利益。瑞士外贸过去长期依赖
欧盟，现在越来越重视与中国等国签署的自贸协
定，“瑞中自贸协定不仅为我们打开了新的市场，也
为我们提供了新的机遇，为经济注入了新的动力”。

瑞士中小企业看好中国市场瑞士中小企业看好中国市场

本报昆明电 （记者罗兰） 来自昆明海关的消
息，为解决中小微企业在报关过程中对最新优惠
政策不熟悉的问题，该关下属的勐腊海关通过建
立“关企微信群”服务企业，受到企业好评。

版纳鸿程报关有限责任公司报关员小李日前
就在关员的耐心指导下，顺利向海关申报一票从泰
国进口的鲜龙眼。小李对记者说：“我刚入行，对很
多关税的优惠政策不熟悉，在‘勐腊海关关企微信

群’中了解到，本来鲜龙眼一
般关税税率是 12%，但我们
能提供中国东盟自由贸易区
优惠原产地证明书就可享受

‘零关税’待遇，这个微信群真是帮了大忙了！”
据悉，“勐腊海关关企微信群”现有 129 家企

业的 145 名报关员，勐腊海关指派了 10 名业务骨
干在群内接受税收政策、归类及报关单填制等方
面的业务咨询。2015 年勐腊海关利用该微信群引
导辖区中小微企业用好用足优惠原产地等税收优
惠政策，共办理辖区中小微企业申报的原产地证优
惠税率报关单9014票、减免税款2.55亿元人民币。

勐腊海关建微信群服务企业

3月13日，江西瑞昌武蛟“万亩高产油菜示范区”迎来不少赏花的人。始建于2008年的武
蛟万亩油菜基地，每年花开时节都会吸引2万余人次前去欣赏。时下正是赏花时节，站在高处
放眼望去，片片的油菜花地里满是观花、拍花的人。大家无不惊叹于这高低起伏、层层叠叠的
花海。 张绪雄 陈 娜摄影报道 （人民视觉）

武蛟油菜花引来赏花人武蛟油菜花引来赏花人


